



**Claudia Patricia Abarca Jiménez**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura cuarto parcial**

**Antropología médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1°**

**“B”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2022.

# ENFERMEDADES TRADICIONALES

El susto es el padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos, por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que se conoce como desgrace se seca la boca, tiemblan las piernas, o el cuerpo, se debe expulsar al momento esa energía nociva para la salud y se expulsa de la siguiente manera o través de ir a orinar, comer un bolillo seco, tomar un té amargo o en su caso una cerveza, esto evitará que sufras un padecimiento del susto, solo si esto es al instante. El enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer estos procesos morbos. Su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención, la cual se puede basar en distintos procedimientos terapéuticos en los que se contemplan limpios, sahumerios, baños, masajes, rituales, además de la administración de preparados herbolarios por vía oral e inclusive, vía rectal. En México se llama en forma genérica susto o espanto de charaque, sueño, agua, etc. Existe una serie muy amplia de padecimientos que aguda a su aparición; la mayoría de ellos son comunes a todas las regiones, otros guardan particularidades propias en determinadas zonas. Los Zogues piensan que el espíritu dueño de una

Claudia Patricia Abanca Jiménez

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## ASPECTOS HISTÓRICO-ANTROPOLÓGICOS DE LA RELACION MÉDICO-PACIENTE.

El pensamiento humano, siempre a gusto de dicotomías: bien-mal, platónicas-aristotélicas, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la primera el objeto de estudio era el hombre en su totalidad; planteó una teoría de los humores y de la reacción global ante la enfermedad. Esta visión galénica dio lugar a una atomización de la realidad: del ser humano como totalidad hemos pasado al órgano, a la célula y a sus componentes bioquímicos, lo que ha dado lugar a una falsa dicotomía entre lo físico y lo psíquico. Hemos olvidado que la enfermedad es una construcción dialéctica del médico; que pasar de estar enfermo a tener una enfermedad es un proceso que precisa de la intervención del otro, de la palabra del médico cuando etiqueta, cuando dice "Usted tiene tal enfermedad". Como señala alguien, "más importante que saber como es la enfermedad que tiene un paciente que tiene una enfermedad". Ha habido intentos históricos de aproximación a la visión hipocrática, desde la cuestionada medicina integral a la Medicina psicomática. Los fundamentos teóricos que apoyan este último son muy interesantes y realmente de esa dualidad mente-cuerpo. No obstante, cualquier proceso patológico es

Claudia Patricia Abarca Jiménez

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

## EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO.

Hay en día los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismos extremos y localismos radicales Trios (2001), situaciones ambas en las que desaparece la dimensión de la persona.

El Compromiso de Laín con una España reconciliada represento en su momento y representa en la actualidad - Un mensaje de futuro, centrado en una afirmación crítica de la verdad y de la libertad: "la verdad nos hace libres" la libertad, nos hace verdaderos" menciona el autor Bleznick, 1998. A partir de la constatación de la España fracturada y de la necesidad de construir un futuro de reconciliación, Laín se enfoca en una valoración sobre las condiciones de la convivencia, asociadas a una reflexión crítica sobre la condición humana en una doble dimensión por una parte, la necesidad de construir un futuro de reconciliación. Como constante de su pensamiento

Referencia:

Flores, A. U (2015) Síndromes de filiación cultural atendidas por medios naturales tradicionales, Revista de Salud Publica, 17 (2) 277-288. Universidad autónoma del estado de México facultad de medicina antropológica médica (1-44)

Bardo, A, Días), A, Garrón P) C. Fernández Camacho A, Goncalves. E. Rodriguez , S. Camino, S.(febrero de 2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación medico-paciente.

Florido, V., & Holguin, A. (2015). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria.